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¡Una lucha de años de las UNCO!:
Anhelado sueño para el Valle del Aconcagua: Ya queda

menos para inaugurar la Sala de Quimioterapia
Siempre se ha di-

cho que en el Valle del
Aconcagua es necesa-
rio contar con una
Sala de Quimiotera-
pia para tratar a los
pacientes oncológi-
cos. El principal argu-
mento de esto es que
por años, los enfer-
mos de cáncer han
debido viajar a tratar-
se a Valparaíso, lo que
conlleva un gasto eco-
nómico, de tiempo y
también anímico,
considerando el des-
gaste para los pacien-
tes luego del trata-
miento.

En esa línea, y te-
niendo en cuenta lo
que significa ese tipo
de sacrificio, es que
las Uniones Comuna-
les de Juntas de veci-
nos (UNCO) de la
Provincia de San Fe-
lipe hicieron suya esa
lucha, tomando las
banderas para poder,
de una vez por todas,
conseguir implemen-
tar una sala de qui-
mioterapia, aunque
sea solo con algunas
sillas.

Pues bien, luego
de años de insistencia
ese anunció llegó, la
obra comenzó a eje-
cutarse hace algún
tiempo en el Hospital
San Camilo y actual-
mente, está ad portas
de inaugurarse. Ruth
Delgado Barrera,
presidenta de la
UNCO San Felipe, de-
talló el proceso de
esta iniciativa en con-
versación con Diario
El Trabajo.

- ¿En qué está el
tema de la sala de
q u i m i o t e r a p i a
para San Felipe?

- Se está constru-
yendo, ya queda poco
para la inauguración.
Usted sabe que noso-
tros fuimos a la parte
inicial, donde se están
implementando los

Las dirigentes junto a la diputada Carolina Mar-
zán, quien las acompañó en esa oportunidad.
(Imagen de archivo).

Dirigentes de San Felipe junto al Subsecretario
de Redes Asistenciales de ese entonces, Fer-
nando Araos. (Imagen de archivo).

diez sillones, termi-
naciones finas que
hay que hacer, es un
trabajo más o menos
para el segundo se-
mestre de este año,
donde ya quedaría
terminada e inaugu-
rada que es lo impor-
tante para nosotros.
Ya cuando se esté
atendiendo el primer
paciente, será la satis-
facción que tendre-
mos como presiden-
tes de las Uniones Co-
munales, de haber
trabajado tanto tiem-
po por una sala de
quimioterapia, que
era necesaria para la
provincia.

Esta sala va a fun-
cionar al interior del
Hospital San Camilo,
donde antes era la
sala de Kinesiología,
«se implementó una
sala para oncolo-
gía», mencionó.

Además, Delgado
agregó que la Sala de
Quimioterapia viene
con todo incluido,
«con especialistas
oncólogos, con todo
lo que requiera una
sala de quimiotera-
pia. En ese aspecto,
estamos bien conten-
tos y haber consegui-
do un logro así es
maravilloso para los
dirigentes», culmina

REFRESCANDO
MEMORIA

Cabe recordar que
por mediados de ene-
ro del 2023, en Diario
El Trabajo le contába-
mos que dirigentes de
distintas uniones co-
munales del Valle de
Aconcagua, concu-
rrieron a Santiago a
sostener una reunión
con el subsecretario
de Redes Asistencia-
les, médico
cirujano Fernando
Araos, con la idea de
recordar e insistir en
la petición de una sala

de quimioterapia
para nuestra provin-
cia.

Ruth Delgado,
señalaba entonces,
que el viaje fue «pi-
diendo respuesta a la
instalación de una
sala de quimiotera-
pia en San Felipe.
Nosotros venimos ca-
minando ya con este
proyecto desde el año
2018 junto a don
René Reyes, María
Salinas, de Putaen-
do; Alexis, de Cate-
mu; Víctor, de Llay
Llay; Patricia, de
Panquehue, y Lean
Lazcano, que son los
presidentes de las
UNCOS de acá de las
provincias de Acon-
cagua. Hemos tenido
varias reuniones le
explicaba al subse-
cretario, ha sido ban-
dera de batalla de
muchos candidatos
para diputados, se-
nadores, y se han
aprovechado mucho
de este tema política-
mente, y nosotros
como dirigentes se-
guimos atrás espe-
rando respuestas».

– Y la prepara-
ción del equipo
también tiene que
tomarse en cuen-
ta.

– Todo, es un pro-
yecto completo, por-
que van junto con el
Servicio de Salud de
acá.

– ¿Las depen-
dencias tienen que
construirlas ahí en
el Hospital San Ca-
milo o pueden ha-
bilitar una?

– Sí, mire, se pue-
de habilitar como
también pueden
construir, es la parte
técnica que en el pro-
yecto va, ¿me entien-
de? Ahí se construye
o se habilita, eso lo
ven ellos, nosotros
solamente hacemos la

gestión para lograr el
objetivo que quere-
mos y lo demás se lo
dejamos al Servicio de
Salud, que cumpla
con todas las normas
y el proyecto que tie-
ne que hacer, que lo
haga como corres-
ponde, lo ejecute,
porque había una fir-
ma del ministro Pa-
ris… no sé si lo vio
todo lo que le indiqué,
pero no se llevó a cabo
y eso es lo que noso-
tros estamos pidien-
do ahora, que ya no
queremos más que los
políticos se metan en
este asunto, porque es
un asunto social, que
no es para hacer cam-
pañas políticas, sino
que para dar un ver-
dadero resultado a la
problemática que te-
nemos acá en toda la
provincia, ya sea San
Felipe, Los Andes,
con el tema de las qui-
mioterapias, que tie-
nen que viajar hacia
Valparaíso a realizar-
se estas terapias to-
dos los pacientes.

– Si no nos
equivocamos ha-
bía sido incluido
en el presupuesto
de Salud.

– Sí, pues. Así es
que no vamos a parar
hasta lograr nuestro
objetivo, que llegue la
sala de quimioterapia
acá a la provincia de
San Felipe, más espe-
cíficamente al Hospi-
tal San Camilo.

– ¿Qué les decía
el Subsecretario
de Redes Asisten-
ciales? ¿Es facti-
ble, está dentro del
presupuesto?

– Nooo, si todo es
factible, dijo que sí,
aparte que yo me
arranqué un poquito
más con los tarros y le
dije que sería fabulo-
so que se hiciera acá
el Hospital Biprovin-

cial, que las necesida-
des lo requieren, iría
todo esto incluido.

Al finalizar aclaró
que no sólo participó
la Unión Comunal de
San Felipe, sino que
también estuvieron
presentes presidentes
de las uniones comu-
nales de Putaendo 1 y
2, Llay Llay, Catemu,
Panquehue y Santa
María.

CRONOGRAMA
DE UN PROCESO

Importante seña-
lar que las Uniones
Comunales de Juntas
de Vecinos de Acon-
cagua y 1.500 organi-
zaciones funcionales
apoyan esta
gran causa que es la
Sala de Quimiotera-
pia.

Hace doce años
que se está luchando
por esta sala. El día
23 de septiembre de
2021, en una reunión
por Zoom con el en-
tonces ministro de
Salud, Enrique Pa-
ris, y las juntas de
vecinos, se realizó el
primer acercamiento
para traer cinco sillo-
nes para San Felipe.

El 28 de octubre
de 2021, el ministro
Enrique Paris y el
subsecretario de Re-
des Nicolás Duhal-
de, reciben a los diri-
gentes en Santiago
para escuchar la peti-
ción y conocerlos.

«El 28 de enero
del 2022 somos cita-
dos nuevamente por
el ministro Enrique
Paris y el subsecreta-
rio de Redes, para in-
formarles que sí se
instalarán los sillo-
nes para  San Felipe.
Mientras que el día
28 de abril de 2022
nos  recibe en Santia-
go el subsecretario
de Redes Asistencia-
les, don Fernando
Araos; le volvemos a
manifestar la necesi-
dad que tenemos
como Aconcagua de
tener una sala de
quimioterapia. A la
fecha no hemos teni-
do respuesta y que-
remos ver la posibi-
lidad de tener una
reunión con la minis-
tra y la federación de
juntas de vecinos
Aconcagua», se
mencionaba en aquel
momento.
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